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Aos dezenove dias do mês de março de dois mil e vinte e cinco, às catorze horas e trinta, realizou-se de 
forma presencial e síncrona a sétima reunião ordinária do Conselho do Instituto de Letras e Artes do ano de 
2025. Estavam presentes os seguintes conselheiros: Marcelo Gobatto (presidente do conselho),  Rossana 
Bolkhe , Adriana Tavares, Cátia Goulart, Cristiane Fernandes, Everton Junior, Gabriela Barboza, Isabel 
Mendes, Joao Arendt, Lis Yana Martinez, Luciana Coronel, Michele Fanke, Ruan Rodrigues Estabel, Vivian 
Paulitsch e Willian Silveira. Convidados: Rita Ribeiro, Leticia Chaplin, Sabata Dias, Beatriz Duarte Santos. 
Ausências justificadas: Pablo Rothammel, Camila Lawson, Janice Appel, Tatiana Pimpão e Normélia Parise. 
Conselheiros Ausentes: Mauro Póvoas e Juliana Rodrigues. Marcelo iniciou reforçando que a reunião
ordinária é presencial para os conselheiros de Rio Grande, virtual para os conselheiros de outro campus ou 
para os que apresente justificativa para não estarem presencialmente. Continuou a reunião solicitando a 
inclusão do Edital de proficiência como ponto de pauta: Edital de proficiência e a exclusão dos pontos 
Formação do Grupo de Trabalho de Estágios e Formação da Comissão de Progressões. O conselho acatou as 
alterações. Dando continuidade aos pontos de pauta: 1. Aprovação da entrada de coordenadoras de 
Cursos EaD/ILA como membros titulares do Conselho; conforme o regimento as coordenadoras dos 
novos cursos EaD do ILA, comporão o conselho desta unidade: são elas: Gabriela Barboza, Cristiane 
Fernandes e Adriana Gibbon. O conselho concordou com a decisão. 2. Aprovação de alteração de 
representante TAE no conselho; A representante técnica administrativa Nicolle Lemos foi transferida para 
outra unidade e conforme ata enviada pelos Taes da unidade, passará a compor o conselho a Tae Adriana 
Tavares. O conselho aprovou a substituição. 3. Alteração dos representantes de discentes de Artes Visuais 
no Conselho; O Diretório Acadêmico de Letras enviou para apreciação do conselho a Alteração dos nomes 
dos representantes discentes dos cursos de Artes Visuais, passando a titularidade para Ruan Rodrigues 
Estabel e Beatriz Duarte Santos como suplente. Aprovado pelo conselho. 4. Aprovação Atas Reunião 
Ordinária 01 e 02/2025 e Atas Reuniões Extraordinárias de 03 a 06/2025: todas as atas foram 
encaminhadas pelo conselho, Marcelo leu a inclusão na ata 01/2025 que foi solicitada pelos conselheiros, as 
atas 01, 02, 03, 04, 06 e 07 foram assim aprovadas. A ata 05/2025 foi discutida e se pediu as alterações já 
enviadas pela Yana e Luciana, então coordenadora de Letras/Português, solicitou que constasse na ata que no 
momento da consuta a sua área teve os seguintes posicionamentos: Artur e Sabata concordaram, Tatiana se 
mostrou contrária, e Dulce, Raymundo e Adriana Gibbon criticaram a condução do processo, mas não 
expressaram seu voto. O conselho aprovou as alterações por maioria, com uma abstenção (Cátia). 5. 
Aprovação de dispensa das aulas durante Acolhida Cidadã de Letras e de Artes Visuais; Os presidentes 
dos Diretórios Acadêmicos expuseram a sua programação, Curso de Artes visuais de 24 a 28 de março e 
Cursos de Letras 24 e 25 de março e 02, 03 e 04 de abril, o presidente propôs que só houvesse dispensa das 
aulas para os ingressantes e para os que tivessem listados no projeto apresentado a PROGRAD. Letícia falou 
da acolhida em SLS que acontecerá nos dias 24 a 27 de março, e envolverá todo o campus, solicitando a 
dispensa das aulas para todos. O conselho acatou as solicitações. 6. Aprovação de mandato pró-tempore 
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para Coordenação adjunta Letras Estrangeiras - Gabriela Jardim; Devido a avaliação do MEC aos 
cursos de Letras, não seria possível que não se apresentasse uma coordenadora adjunta, então Yana convidou 
Gabriela Jardim para compor a coordenação juntamente com ela durante esse período, pro-tempore até 30/04. 
O conselho aprovou por unanimidade. 7. Reestruturação da Coordenação e Coordenação adjunta do 
Curso de Letras/Português; Luciana justificou que não se sentia apta para assumir a coordenação, e que 
Sabata tinha se disponibilizado a ficar em seu lugar, Sabata diz que não tinha essa pretensão, mas que 
assumiria se não tivesse outra maneira. Foi encaminhado para votação do conselho que teve 9 votos 
favoráveis a saída de Luciana, 5 votos contrários e 1 abstenção. Portanto, Sabata assumirá coordenação do 
Curso de Letras Português, de acordo com a concordância da maioria do conselho. 8. Recurso da estudante 
Maria Isabela, Artes sobre aproveitamento de estudos; Marcelo e Vivian explicou que a aluna fez a 
solicitação de aproveitamento da disciplina Teoria Crítica da Arte, que ela cursou a nível médio, por 
indicação da PROGRAD que foi consultada a orientação é que não deveria aceitar aproveitamento de níveis 
diferentes, portanto a coordenadora negou o aproveitamento, a aluna traz para que o conselho analise o 
pedido. Foi encaminhada a votação para aceitar o aproveitamento da aluna: 12 votos favoráveis e 3
abstenções. 9.Aprovação da atualização do PPC do curso de Letras/Francês (sugeridas pela 
PROGRAD). Yana explicou que era só uma atualização de dados do PPC já aprovado pelo conselho em 
2023, que o documento já tinha sido inclusive aprovado na PROGRAD, mas precisava da aprovação do 
conselho. O conselho aprovou as alterações. 10. Aprovação de dispensa das aulas durante o Seminário 
Acadêmico sobre Inovação Tecnológica; Marcelo contextualizou toda a programação do evento e pediu a 
diuspensa das aulas nos dias 7 e 8 de abril para a participação massiva dos alunos aos eventos. O Conselho 
aprovou a dispensa. 11. Homologação da ata Câmara de Assuntos Administrativos; Não teve 
encaminhamento de processos à câmara administrativa; 12. Homologação da ata da Câmara de Ensino, 
Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação; a Câmara de Pesquisa, Ensino e Inovação,  avaliou os seguintes 
projetos de pesquisa: Para cuidar de novos mundos: ficção climática e a literatura do Antropoceno, da 
Profa. Dra. Marina Pereira Penteado; Plano de Desenvolvimento para o Arranjo Produtivo Cooperativo 
Local (APCL): Estratégias para a consolidação do Cooperativismo de Plataforma no contexto da Agricultura 
familiar na região estuarina da dos Patos, da Profa. Dra. Viviani Rios Kwecko; O doméstico e o cotidiano no 
desenvolvimento de poéticas artísticas - contínuo, da Profa. Dra. Roseli Aparecida da Silva Nery. Na mesma 
oportunidade, também foram avaliados os seguintes relatórios de projetos: Sobre o que é do homem e da 
linguagem: princípios de leitura da cultura nas línguas sob perspectiva benvenistiana, da Profa. Dra. Gabriela 
Barboza; Linguagem, (anti)capacitismo e in/exclusão no tratamento de Pessoas com Deficiência, da Prof. Dr. 
Rodrigo da Rosa Pereira; Memória Linguística e Social da Cidade do Rio Grande entre 1800 e início de 
1900, da Profa. Dra. Luciana Pilatti Telles; de onde brotam os fios..., da Profa. Dra. Luciana Benetti Marques 
Valio; Dicionário de autores de Rio Grande, da Prof. Dr. Artur Emilio Alarcon Vaz. As propostas e os 
relatórios foram homologados e encaminhados para a aprovação pelo Conselho. Avaliou os seguintes 
projetos de ensino: Monitoria para as disciplinas Introdução aos Estudos Literários I e II, da Profa. Dra. Lis 
Yana de Lima Martinez; Semana Acadêmica do Curso de Letras de São Lourenço do Sul, da Profa. Dra. 
Aline Nardes dos Santos. Na mesma oportunidade, também foram avaliados os seguintes relatórios de 
projetos: Introdução à Gramática Normativa, da Profa. Dra. Tatiana Schwochow Pimpao; Monitoria da 
disciplina de Estudos de Literaturas Africanas de Língua Portuguesa, da Prof. Dr. Gabriela Farias da Silva; 
Monitoria em Introdução à Gramática Normativa (2024/01), da Profa. Dra. Aline Nardes dos Santos; 
Produção Textual, do Prof. Dr. Raphael Albuquerque de Boer; Monitoria em Fonologia do Português como 
Língua Materna, da Profa. Dra. Luciana Pilatti Telles; Produção Textual e Práticas de leitura e escrita, da 
Profa. Dra. Alessandra Avila Martins; Literatura em foco, da Profa. Dra. Claudia Mentz Martins; Semana de 
Defesas de TCC dos Cursos de Turismo, de Hotelaria e de Eventos 2024 01, da Profa. Dra. Renata Brauner 
Ferreira; Acústica de vogais: teoria e prática, da Profa. Dra. Luciene Bassols Brisolara; Morfossintaxe, da 
Profa. Dra. Aline Nardes dos Santos. O conselho homologou as aprovações. 13. Homologação da ata da 
Câmara de Extensão e Cultura; A Câmara de Extensão e Cultura analisaram os seguintes projetos e 
relatórios: Projetos de cultura: CULT 1000 - Apoio aos equipamentos culturais institucionais - Debora 
Medeiros do Amaral; CULT 1043 - FIAPO - Saberes Têxteis na Arte Contemporânea, no Ensino e na 
Cultura Popular - Luciana Benetti Marques Valio; CULT 837 - 2ª Feirinha do Livro: Um festival literário da 
FURG - Debora Medeiros do Amaral. Projetos de extensão: EXT 2641 - Ciliga: Mídias, Interatividade e 
Narrativa - Lis Yana de Lima Martinez. Relatórios: CULT 875 - Programa Expressões Culturais: promoção, 
criação e difusão- Debora Medeiros do Amaral; CULT 889 - Expressões Culturais em tempos de Pandemia e 
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Documento assinado eletronicamente por Marcelo Roberto Gobatto, Diretor, em 25/04/2025, às
11:47, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
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pós-pandemia: promoção, criação e difusão - Debora Medeiros do Amaral; CULT 889 Tenda do terror: 
socializando a leitura - Artur Emilio Alarcon Vaz; EXT- 1292 - Socializando o ENEM – Linguagens - Artur 
Emilio Alarcon Vaz; Observação: Não consta fundamentação teórica; EXT – 1669 - Observatório de Direitos 
Humanos e Cidadania - Hemerson Luiz Pase; EXT - 1754 - Laboratório de Acessibilidade e Mobilidade 
Urbana – LAMU - Cristiane Lima Terra Fernandes; EXT – 1758 - Centro de Estimulação e Recreação: CER 
Criança - Cristiane Lima Terra Fernandes; EXT – 1759 - Grupo Acessibilidade – GA Cristiane Lima Terra 
Fernandes; EXT – 1760 - Sala de Recursos Multifuncionais – SEM - Cristiane Lima Terra Fernandes; EXT – 
1761 – Costura - Cristiane Lima Terra Fernandes; EXT – 1762 – Sistema de Gerenciamento Urbanístico - 
SiGUrb - Cristiane Lima Terra Fernandes; EXT 2164 - Universidade & Escola: cooperação interinstitucional 
e interdisciplinar para reposicionar as bases da expressão gráfica e da percepção espacial - Karen Melo da 
Silva; EXT 2329 - Poetizar o cotidiano - Claudia Mentz Martins; EXT 2384 - Mediações entre o mundo de 
fora e o mundo de dentro da prisão - Luciana Paiva Coronel; EXT 2600 - XI Semana Acadêmica de Letras: 
Tempos e Pessoas - Artur Emilio Alarcon Vaz; EXT 2659 - Ciclo de debates em relações raciais: 
perspectivas afro-brasileiras e antirracistas - Artur Emilio Alarcon Vaz; EXT 2659 - Centro de Ensino de 
Línguas Estrangeiras - CELE 2019 - Luciana Pilatti Telles; EXT 88 - PROVA DE PROFICIÊNCIA EM 
LEITURA DE TEXTOS EM LÍNGUA ESTRANGEIRA 2018 - Artur Emilio Alarcon Vaz; EXT 89 - 
Socializando a leitura: Vem ler -233 Artur Emilio Alarcon Vaz; EXT 94 - Oficina de contação: a formação 
de leitores - Adriana de Oliveira Gibbon; Após a análise, as representantes da Câmara recomendam a 
aprovação pelo Conselho dos projetos e dos relatórios submetidos. 13. Edital de proficiencia:  foi 
encaminhado ao conselho o edital de proficiência para análise, de antemão foi informado que seguia os 
mesmos parâmetros de todos os outros já analisados. O conselho aprovou o edital. 14. Assuntos Gerais: 
Aprovação das Ofertas e Disciplinas (carga horária dos professores) esse assunto era ponto de pauta, mas 
devido ao seu teor foi comentado como assuntos gerais se trata de disciplinas sem professores, que estão 
aguardando concurso efetivo ou substituto e que devem ser assumidas por professores na ativa, precisa ver 
quem vai ministrar, são um total de 8 disciplinas que já foram encaminhadas para as áreas. Após alguns 
debates e contrariedades o assunto ficou a título de informe. E será discutida em um outro momento. 
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